

大映スコープ

天然色

総

おアツイところに当てられながら

若さで暑さを吹つとばす

明るく楽しいロケーション

濡れ髪三度笠

草津ロケ記

濡れ髪三度笠

2964号

大映の新人監督田中徳三が、新しい時代劇を生み出す意気込みで撮影中の「濡れ髪三度笠」（カラー・スコープ）は、ロケにセットに快調の撮影を続いているが、このほど市川雷蔵、本郷功次郎、浜路恵子、中村玉緒らの主演スターの顔を揃えて、街道のシーンを撮影、その日の話題を拾つてみると――

「濡れ髪三度笠」は、題名の示す通り既存物だけに、その撮影も道中のロケーションが半ば近くを占めるので、この筋骨の髪中に田中組スタッフは晴れさえすれば毎日のようにロケ地へ出勤というわけ。今日は撮影場所まで長噺して、その街道の真中へ高さ三メートルのフカン台を立てての大撮影である。

シーンは旅のやぐる濡れ髪の半次郎（雷蔵）が、「男の中の男」という殺し文句にココロと参って、江戸へ将軍に連いに行くその若君長之助（本郷）を船に仕立ていよいよ港中を開始するところ。道連れは長之助の外に、その旅人おさき父娘（玉緒、萬木）の四人で、歩きかけると後から「半次郎さん待つ」と呼びかけて追ってくるのが、彼に首うつけの妓火女お萬（浜路）というのがそのはじまり。

度た開も忘ることのない、いとしの背の君ビンボー・ダナオ氏を持つ浜路は、「このセリフを云つた後で、少し調子を落して『ビンガーさん』といつて、この音をにお熱いところを聞かされた雷蔵以下のメンズン、ますます暑いといった顔付しだが、田中監督はすかさず「え、その気持で……」とハーフタリ。

ここで雷蔵の半次郎は頭をしかめて、「これからは時段間に用われている危険な旅だから、女連れは駄目だ」とケンもキロロに断わるのだが、浜路のお萬は何といわれても半次郎に食い下って、一緒に行こうとする。ユーモラスなやりとりがはじまるわけだが、撮影は同時に録音だけに、いざ本番といういろいろ種音が入ってくる。

その一つがセミの声。ダイダイ鳴きはじめると、録音係はマイクをつけた長い竹竿をふりまわして、大木にとよったセミを追いまわしたり、石を投げたりする。次は、この国道を通るバスやトラック。そのたびにスタッフは路上におかれたフカン台やレフや移動レンズを取りのければならない。その第三が、はるか上空を通る定期客船の爆音、こればかりは「今本艦だから一寸待つて」が利かず、スタッフは完全にお手上げの形だった。

それでも、監督以下スタッフもスタートいちも青年ばかりだから、撮影待ちの間もみんな静か、お熱いところを聞かせたバフといふわけでもないが、浜路の買って来たアイス・キャンディーをしゃぶしながら、撮る間も休む間も、この秋爽の寒風気そのままに明るく楽しく過ぎていった。

大映京都撮影所花伝説
大映の新時代劇の新星誕生